

21 mars 2024 : Partenariat Orchis- Pôle Professionnel ACAIS à la Hougue

RDV à 10h à la grille de la Hougue, entrée principale du Fort.

Nous passons sur le terrain réservé à la Marine, pour accéder à l'AOT (Autorisation d'Occupation Temporaire), concernant le terrain du Fort de la Hougue mis à disposition de la ville de Saint-Vaast-la-Hougue une partie de l'année depuis que les tours Vauban ont été inscrites au patrimoine de l'UNESCO en 2008.

**Mme NOURY, adjointe au maire, nous accompagne.
Elle fait le lien entre Orchis et la Marine.**

**Lorsque tous les participants sont arrivés, nous passons la grille avec 3 véhicules : le « camion » avec remorque du Pôle Professionnel ACAIS contenant leurs outils, la voiture des outils d'Orchis et celle du café + goûter et de la trousse de secours.
8 jeunes + 3 éducateurs + 20 bénévoles participent aux chantiers.**

4 chantiers se mettent en place :

les petites mains d'Orchis en face de la Porte aux Dames, les jeunes du Pôle Professionnel ACAIS à l'autre bout de la batterie est, une petite équipe d'Orchis vers la pointe sur le gros blockhaus et une autre sur le mur d'enceinte en face.

RDV à 13h pour le pique-nique.

Les petites mains d'Orchis











**À l'extrémité droite de la batterie, des ajoncs sont à enlever.
C'est le chantier proposé aux jeunes.**



**C'est l'équipe du Pôle Professionnel ACAIS
qui s'occupe de cet espace.
Ces jeunes sont en formation jardins espaces verts.**





**Ils enlèvent d'abord des ronces
et du lierre
pour parvenir aux ajoncs
dont le tronc fait
de 8 à 10 cm de diamètre !**



La remorque des jeunes est vite pleine. Ils vont transférer les déchets dans la remorque mise à disposition par les services techniques de Saint-Vaast « vers la pointe ».



**Claude est venu dès 14 h faire le premier voyage pour vider la remorque de la commune.
Il avait précisé de bien tasser les déchets.**



**Les jeunes ont fait place nette.
La maçonnerie invisible depuis plusieurs années est mise en valeur.
La batterie sera plus visible par les promeneurs.**





Quand on voit la masse de lierre qui descend, on comprend que la remorque se remplisse vite.





25 janvier matin



25 janvier après-midi



**Évolution du site :
ce gros blockhaus
n'avait pas été toiletté
depuis 1985.**



21 mars après-midi

En face du blockhaus, dé-lierrage du mur d'enceinte.

Bilan de la journée : 20 membres d'ORCHIS, 8 jeunes du Pôle Professionnel ACAIS accompagnés de 3 éducateurs ont participé à la mise en valeur du patrimoine de la Hougue pour un total de 130h de travail cumulées.



13h : la pause déjeuner



Avant qu'ils ne repartent, Alain donne des explications sur le canon de 1892 et fait visiter la tour aux jeunes et à leurs éducateurs.



